
 

Conselho de Administração 1 

ATA 14/2018 2 

Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e quinze 3 

minutos, no prédio do PREVIMPA sito à Rua Uruguai número duzentos e setenta e sete, 4 

décimo quarto andar, teve início a quingentésima octogésima nona reunião ordinária do 5 

Conselho de Administração do PREVIMPA. Na verificação do quórum estavam presentes 6 

os seguintes conselheiros titulares: Adroaldo Bauer Spindola Correa, Alexandre Dias 7 

Abreu, Eduardo Kreuzer, Edmilson Todeschini, Flávia Pereira da Silva, Jeferson Miola, 8 

Luciano Saldanha Varela, Lucimar Rodrigues de Souza, Marilena Ruschel da Cunha, Pedro 9 

Luis da Silva Vargas, Régis Hoffmann, Renan da Silva Aguiar, Rogério dos Santos Colpes, 10 

Silvia Rejane Mielniczuk de Moura, Valdemir de Souza Estran e Wilibaldo Josué Grüner 11 

Scherer. Na ausência dos titulares, assumiram a titularidade os suplentes Cárin Cecília da 12 

Rosa Carvalho, Célia Maria Trevisan Teixeira, Daniela Silveira Machado e Irineu Pedro 13 

Foschiera. Participaram na condição de assistentes os conselheiros suplentes Gilmar 14 

Cardozo dos Santos, Lívia Disconsi Wolitz de Almeida, Mônica Urroz Sanchotene, Rosane 15 

Sulzbach e Valter Morigi. A sessão foi dirigida pelo Presidente Edmilson Todeschini, com 16 

o secretário Rogério dos Santos Colpes. EXPEDIENTE-ITEM UM: foi procedida a 17 

assinatura da Ata 13/2018, referente à reunião do dia dezessete de abril de dois mil e 18 

dezoito. EXPEDIENTE-ITEM DOIS: Informes: O conselheiro Adroaldo Bauer Spindola 19 

Correa solicitou que o Conselho de Administração receba orientação técnica para assim 20 

poder responder a questionamentos sobre os investimentos no Previmpa. A conselheira 21 

Lucimar Rodrigues de Souza informou que no dia vinte e seis do corrente mês acontecerá a 22 

Assembleia Geral dos servidores municipais. O conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas 23 

citou o site G1, o qual noticiou que três em cada dez aposentadorias por invalidez são 24 

canceladas após perícia. Segundo informou o Ministério do Desenvolvimento Social, de 1º 25 

a 21º de março, segunda etapa da operação pente-fino do Instituto Nacional do Seguro 26 

Social (INSS), foram feitas 69,7 mil perícias, com 19,4 mil benefícios cortados (28%). 27 

Entre os motivos apontados pelo ministério para o cancelamento dos benefícios estão 28 

indícios de irregularidades. O pente-fino nos benefícios pagos pelo INSS envolve 29 

as aposentadorias por invalidez e os auxílios-doença. O programa de revisão começou em 30 

agosto de 2016, e a segunda fase teve início em 1º de março. Vargas salientou que os órgãos 31 

previdenciários precisam estar atentos a eventuais fraudes quanto aos benefícios pagos e a 32 

possibilidade de benefícios fraudados. Elogiou a gestão do Previmpa, questionou se há no 33 

momento alguma iniciativa dessa natureza e solicitou que os gestores da Autarquia 34 

mantenham o Conselho de Administração informado sobre esses temas. O conselheiro 35 

Renan da Silva Aguiar informou que o Previmpa já tem um Grupo de Trabalho organizando 36 

a revisão dos benefícios concedidos por invalidez. Que deverá iniciar em aproximadamente 37 

30 dias. Informa que muitos foram concedidos na época da existência do Montepio. 38 

Salientou que entre os anos de 2002 e 2005 o Previmpa realizou este trabalho de revisão de 39 

pensões, culminando em reversões. O conselheiro Irineu Pedro Foschiera salientou a 40 

Prefeitura Municipal de Porto Alegre 
Departamento Municipal de Previdência dos Servidores 

Públicos do Município de Porto Alegre - PREVIMPA 

https://g1.globo.com/economia/noticia/nova-etapa-de-pericias-nos-beneficios-do-inss-comeca-nesta-quinta-85-mil-ja-estao-agendadas.ghtml
http://g1.globo.com/economia/noticia/2016/07/beneficios-como-aposentadoria-por-invalidez-serao-revisados-diz-governo.html
http://g1.globo.com/economia/noticia/2016/06/governo-iniciara-pericia-mais-ampla-no-auxilio-doenca-diz-ministro.html


 

importância de que seja utilizada a tribuna popular da Câmara de Vereadores e o 41 

conselheiro Adroaldo Bauer Spindola Correa salientou a presença do Presidente Edmilson 42 

Todeschini na Câmara de Vereadores na data de ontem, momento em que falou sobre a 43 

situação da previdência dos servidores municipais. O Presidente Edmilson Todeschini 44 

informou que o pedido de pauta para análise do contrato com a Procempa quanto ao novo 45 

prazo de vigência ficou para a pauta da próxima reunião extraordinária, tendo em vista a 46 

solicitação não ter sido encaminhada com a antecedência prevista no Regimento Interno.  47 

ORDEM DO DIA-ITEM UM: Apresentação da proposta sobre a comunicação institucional. 48 

O conselheiro Jeferson Miola iniciou sua fala informando que, devido a compromissos de 49 

trabalho, não estará presente à próxima reunião do Conselho de Administração. Após, 50 

passou a apresentar a proposta de resolução a respeito da comunicação institucional. 51 

Apresentou as diretrizes e propôs a composição de um Grupo de Trabalho, formado por 04 52 

(quatro) membros, sendo 02 (dois) membros indicados pelo Conselho de Administração e 53 

02 (dois) membros indicados pela Direção-Geral do Previmpa. Após a apresentação, foi 54 

dada oportunidade aos conselheiros fazerem seus questionamentos. O conselheiro Adroaldo 55 

Bauer Spindola Correa questionou quanto à vinculação de notícias nos meios de 56 

comunicação institucional propostos na apresentação, pois tanto o Conselho quanto o 57 

Previmpa não possuem em seus quadros a função de jornalista. Questionou também quanto 58 

ao custo do envio de correspondências aos segurados, propondo que seja buscada 59 

alternativa mais econômica. O conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas considerou adequada 60 

a proposta de resolução e manifestou-se no sentido de que o público alvo não deverá ficar 61 

restrito aos servidores, mas que as notícias institucionais sobre matérias da previdência 62 

municipal também visem atingir a população porto-alegrense em geral, no que couber. O 63 

conselheiro Valdemir de Souza Estran salientou que o custo citado pode ser absorvido pelo 64 

FRAP, pois o objetivo do FRAP é o reaparelhamento do Previmpa. O conselheiro 65 

Alexandre Dias Abreu questionou qual seria o papel da Direção do Previmpa na proposta de 66 

comunicação institucional. O conselheiro Renan da Silva Aguiar salientou que o Previmpa 67 

é constituído por estruturas independentes (Direção Executiva, Conselho de Administração 68 

e Conselho Fiscal), cada qual com suas competências previstas na Lei Complementar nº 69 

478, sendo necessário restringir o escopo da resolução à comunicação do Conselho de 70 

Administração e não Institucional como constou. Em resposta a manifestação do 71 

Conselheiro Alexandre, esclarece mais uma fez, conforme manifestação no expediente SEI, 72 

que a competência e o site são da Prefeitura de Porto Alegre e não da Direção do 73 

Departamento. Desta, ainda, que as divulgações por meio do site da Prefeitura são 74 

submetidas à análise do gabinete de Comunicação da Prefeitura, podendo inclusive sofrer 75 

edição em seu conteúdo. O conselheiro Jeferson Miola salientou que o Conselho de 76 

Administração é um órgão deliberativo e que a Direção Geral é órgão executivo do 77 

Previmpa e que, em seu entendimento, a Direção do Previmpa está subordinada às 78 

deliberações do Conselho. Salientou que o Previmpa deveria ter sua própria assessoria de 79 

comunicação e que os apontamentos e questionamentos levantados pelos conselheiros 80 

deverão ser discutidos pelo Grupo de Trabalho. O Presidente Edmilson Todeschini 81 

questionou aos conselheiros presentes quanto à concordância e aprovação da proposta 82 

apresentada sobre a comunicação institucional. O Conselheiro Renan manifesta-se pela 83 

restrição do escopo do grupo de trabalho, já que o Conselho de Administração não tem 84 

competência para tratar da Comunicação Institucional do Departamento. A Resolução foi 85 

aprovada pela maioria. Em observância à disposição transitória da Resolução aprovada, foi 86 

constituído um Grupo de Trabalho composto por 2 (dois) membros indicados pelo Conselho 87 



 

de Administração e 2 (dois) que deverão ser indicados pela Direção-Geral do Previmpa 88 

para, num prazo de 30 (dias), apresentar as definições mencionadas. Foram indicados como 89 

representantes do Conselho de Administração os conselheiros Adroaldo Bauer Spindola 90 

Correa e Jeferson Miola. O Grupo de Trabalho terá prazo de 30 (trinta) dias para apresentar 91 

a este Conselho o relatório final da matéria. Ficou definido que será aberto um processo SEI 92 

para designação dos membros que constituirão o Grupo de Trabalho e que o Presidente 93 

solicitará a indicação dos representantes da Direção-Geral com a máxima brevidade. 94 

ORDEM DO DIA-ITEM DOIS: Palestra “Disseminação da cultura previdenciária”. O 95 

conselheiro Renan da Silva Aguiar realizou a abertura da palestra, descreveu como seria 96 

feita a apresentação, reforçando a importância desta palestra, uma vez que muitos segurados 97 

não possuem informações básicas sobre a previdência e que muitos servidores desconhecem 98 

a realidade previdenciária. Após, passou a palavra para as servidoras Giordana 99 

Zimmermmann Besen, Letícia Costa Leiria, Carin Cecília da Rosa Carvalho e Ingrid Frota 100 

de Souza que realizaram a apresentação. Após a apresentação, foram respondidas perguntas 101 

feitas pelos conselheiros, apresentadas por escrito e verbalmente. O Presidente Edmilson 102 

Todeschini salientou que muitas demandas em matéria previdenciária tratadas na 103 

apresentação resultam em demandas judiciais que por sua vez demandam a atuação dos 104 

procuradores da Procuradoria Setorial do Previmpa e que seria importante que a 105 

Procuradoria viesse ao Conselho relatar sobre a matéria. ORDEM DO DIA-ITEM TRÊS: 106 

Pauta para a próxima reunião extraordinária marcada para o dia 26 de abril de 2018. Item 107 

um: Análise da proposta para alteração do prazo de vigência do contrato com a Procempa, 108 

processo 17.13.000005655-4. Item dois: Apresentação e debate acerca do Projeto de Lei da 109 

Previdência Complementar. Pauta para a próxima reunião ordinária, marcada para o dia 08 110 

de maio de 2018. Item um: Apresentação de relato da Procuradoria Previdenciária, sobre as 111 

demandas judiciais em matéria previdenciária. Item dois: Análise acerca da manifestação da 112 

PGM sobre a aposentadoria especial dos servidores da Guarda Municipal. Item três: Teto 113 

remuneratório na previdência municipal. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 114 

Edmilson Todeschini encerrou a sessão às onze horas e cinquenta e cinco minutos e eu 115 

Rogério dos Santos Colpes lavro a presente Ata que após lida e aprovada, será assinada 116 

pelos presentes.  117 

Edmilson Todeschini – Presidente                    Rogério dos Santos Colpes – Secretário  118 

Adroaldo Bauer Spindola Correa Alexandre Dias Abreu  119 

Cárin Cecília da Rosa Carvalho Daniela Silveira Machado 120 

Célia Maria Trevisan Teixeira Eduardo Kreuzer    121 



 

Flávia Pereira da Silva Irineu Pedro Foschiera  122 

Jeferson Miola  Luciano Saldanha Varela  123 

Lucimar Rodrigues de Souza Marilena Ruschel da Cunha   124 

Pedro Luis da Silva Vargas Régis Hoffmann 125 

Renan da Silva Aguiar Silvia Rejane Mielniczuk de Moura  126 

Valdemir de Souza Estran Wilibaldo Josué Grüner Scherer  127 


